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INFORME 

REPRESENTACIÓN FEBRERO 2017 

 Lunes 20 de Febrero  

Conforme a lo programado por el Congresista Mario Fidel Mantilla Medina, en horas de 

la mañana nos constituimos al Distrito de Ite de la Provincia Jorge Basadre Grohman 

del Departamento de Tacna, motivado por una invitación realizada por su Alcalde Sr. 

Adán Vargas Cárdenas. 

Habiendo arribado a la ciudad de Ite, el Congresista fue recibido en el Despacho de 

Alcaldía por breves minutos para el saludo protocolar, y acto seguido se dirigieron al 

Auditorio de la “Casa del Agricultor”, siendo las 10:43 a.m. se dio inicio al evento 

denominado “Programa de Fortalecimiento Agropecuario”, que consiste en la donación 

de vaquillonas a los agricultores de la localidad. 

Asistieron al evento las siguientes autoridades: 

- Sr. Dimas Salas Infantes, Presidente de la Junta de Usuarios del valle de Tacna. 

- Sr. Carlos Quiñones Lozada, Jefe de Relaciones Comunitarias de la S.P.C.C. 

- Sr. Manuel Sierra López, Gerente de Relaciones Públicas y Comunitarias de 

S.P.C.C.  

- Sr. Fernando Mejía en representación del Sr. Oscar Gonzales Rocha, Presidente 

Ejecutivo de S.P.C.C.  

- El Jefe de SENASA 

- Sr. Luis Cerrato Tamayo, alcalde del Distrito de Ilabaya. 

- Alcalde de Sitana 

- Alcalde de la Provincia Jorge Basadre Grohman 

- Sr. Guzmán Fernandez, Vice Gobernador de la Región Tacna. 

Se dio inicio a dicho acto con las palabras de bienvenida a cargo del Alcalde de Ite, 

quien expresó su agradecimiento a todas las autoridades presentes por su asistencia, 

así como a los dirigentes del sector agrario de la localidad de Ite, expresó asimismo que 

en lo que va de su gestión tienen una inversión de 33.5 millones de soles en el sector 

agrario. 

Expresa asimismo el Alcalde, que del monto de inversión mencionado se destinó 12 

millones de soles para el proyecto de riego tecnificado, para un sector de agricultores 

en un primer tramo, así también indica que dentro de estos proyectos de apoyo se 

realizó primero la entrega de insumos agrícolas, donación de toros de engorde, y en 

esta oportunidad se realiza la entrega de 488 vaquillonas a beneficiarios agricultores de 

la localidad de Ite. 

Acto seguido el Alcalde del Distrito de Ite invitó al congresista Mario Fidel Mantilla 

Medina para dirigir las palabras del brindis de honor, quien expreso las felicitaciones del 
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caso por la gestión realizada por el alcalde de la localidad, así como felicitó a los 

representantes de la sociedad civil, representantes de la empresa Southern Perú, y a la 

población en general. 
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MARTES 21-FEBRERO 

EVENTO DENOMINADO: “CONOCIENDO EL SISTEMA DE INVIERTE PERÚ” 

Siendo las 10:00 de la mañana, se dio inicio a la actividad denominada “Conoce el 

nuevo sistema de inversión Invierte.pe”, realizado en las instalaciones del auditorio de 

la Institución Educativa Simón Bolivar, el Congresista Mario Mantilla Medina dio sus 

palabras de apertura del evento, para continuar con la exposición que estuvo a cargo 

de la funcionaria especialista en Inversión Pública del Ministerio de Economía y 

Finanzas Sra. Ayde Mamani. 

Al final de la exposición se realizaron diversas interrogantes y consultas a la expositora, 

quien absolvió las mismas de manera satisfactoria, teniendo en cuenta que habiendo 

sido aprobada la normativa del nuevo sistema de inversión pública, aún no ha sido 

reglamentado, por lo que el evento también sirvió para realizar algunos aportes de los 

asistentes.  

Se contó con la presencia y participación activa de 85 personas, conformado por 

representantes de las diferentes municipalidades distritales y provinciales, así como 

funcionarios del Gobierno Regional Moquegua, quienes quedaron satisfechos por la 
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realización del evento y solicitaron la programación de más eventos relacionados al 

tema de inversión pública, por lo que finalmente el congresista expresó las palabras de 

cierre del evento y se procedió a compartir un refrigerio de confraternidad.  
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VISITA A LOS VECINOS DE LAS JUNTAS VECINALES DEL CENTRO POBLADO DE 

LOS ANGELES DE MOQUEGUA. 

Siendo las 15:30 horas de la tarde, el Congresista Mario Mantilla Medina, fue recibido 

en el auditorio de la Municipalidad del Centro Poblado de “Los Angeles”, a solicitud de 

06 Juntas Vecinales de dicho centro poblado, con la finalidad de tratar el tema del 

problema de agua, desagüe y alcantarillado. 

El presidente de la Junta Vecinal de Los Angeles expresa que el Centro poblado de Los 

Angeles debería tener su propia planta de tratamiento de agua potable, por lo que 

afirma que se debe respetar el Proyecto Principal para mejorar la calidad de vida de los 

vecinos de Los Angeles; indica asimismo que la Municipalidad Provincial de Mariscal 

Nieto ha dado a conocer que el proyecto original se va a ver variado por recomendación 

de la Empresa Prestadora de Servicios de Moquegua. 

Otro vecino del Centro Poblado indica que el proyecto original tenía un presupuesto de 

40 Millones de soles, sin embargo han tomado conocimiento que con el nuevo proyecto 

el presupuesto solamente ascendería a 30 Millones de soles y que quien ejecutaría la 

obra seria el Ministerio de Vivienda, el lugar de la Bocatoma se denomina Yunguyo, de 

la cual se obtiene 60 lt/seg. para Chen Chen y 28 lt/seg. para el centro poblado de Los 

Ángeles, lo cual sería suficiente para cubrir la demanda para todos los vecinos de la 

localidad. 
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Expresan los vecinos, que el nuevo proyecto establece que el agua captada debería ser 

distribuida por bombeo y no por gravedad, y el riesgo sería que cuando eventualmente 

se malogre la planta de bombeo, prácticamente se quedarían sin agua. 

Afirman los vecinos que desde hace 14 años vienen gestionando el proyecto de agua 

potable para el centro poblado, y quien tiene conocimiento de todos estos hechos es el 

ingeniero Edmer Trujillo quien es actualmente el Ministro de Vivienda. 

En este acto el congresista Mario Mantilla Medina refiere a los vecinos que gestionará 

una reunión de trabajo con el Ministro de Vivienda, para conversar respecto al 

cumplimiento original. Asimismo el congresista les recomienda que elaboren una carta 

dirigida al Despacho congresal, donde indiquen cual es el presupuesto original por parte 

del gobierno local, y cuál es el motivo por el que la Municipalidad Provincial Mariscal 

Nieto dispuso dicho presupuesto para otros fines, dejando a los vecinos de Los Angeles 

sin su proyecto de agua potable, pese a que habían renunciado a la ejecución de otras 

obras pequeñas. Expresan además los vecinos, que han tomado conocimiento que 

parte del presupuesto del proyecto de agua potable, la Municipalidad Provincial 

Mariscal Nieto lo ha utilizado para un proceso de arbitraje. 
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VISITA A LOS VECINOS DEL PROGRAMA DE VIVIENDA HABITAT DEL CENTRO 

POBLADO DE LOS ANGELES. 

Siendo las 16:00 horas de la tarde, el congresista fue invitado al local de reuniones del 

Programa de Vivienda Habitat del Centro Poblado de Los Ángeles, donde los vecinos 

realizaron la exposición de su problema respecto a la titulación de los predios que 

vienen ocupando desde hace varios años, lo cual obtuvieron mediante créditos a largo 

plazo de la ONG Habitat For Humanity, la cual ha tenido variación en su razón social, y 

hasta la fecha no pueden obtener los títulos de propiedad individuales que les garantice 

la titularidad, para la obtención de créditos y otros. 

El Congresista Mario Mantilla Medina les expresó a los vecinos, que el presente tema 

es de carácter privado, y que al encontrarse involucrados personas privadas, no puede 

ejercer su facultad de fiscalización, con lo que concluyó la presente reunión. 
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MIERCOLES 22-FEBRERO  

Conforme a lo programado por el Despacho congresal, siendo las 15:00 horas de la 

tarde, se dio inicio al evento denominado “Tu alimentación Importa”, en el local del 

Comedor Popular Dos de Mayo de Moquegua, la cual estuvo a cargo de la institución 

privada Instituto Superior ESDIT-ILO cuyo Coordinador es el sr. Renzo Farro Costa. 

La demostración de cocina estuvo a cargo del Chef Oscar Díaz, con la preparación de 

un nutritivo menú económico a base de Tortilla de Acelga, Lentejas con Maní, 

acompañado con arroz graneado y bebida de cebada. 

Asistieron al evento un número de 70 personas, asociadas a los comedores populares 

de la localidad de Moquegua, quienes degustaron el menú económico y luego de 

felicitar al congresista por la realización del evento, solicitaron que se continúe con la 

programación de este tipo de eventos, y de preferencia en la preparación de menú 

económico a base de pescados y mariscos. 
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JUEVES 23-FEBRERO 

VISITA INOPINADA A ENAPU ILO. 

Siendo las 10:30 horas de la mañana, el congresista Mario Mantilla Medina, realizó la 

visita inopinada a las instalaciones de ENAPU ILO, constituidos en dicho lugar nos 

recibió su Gerente Carlos Moreno, quien nos dio la bienvenida y nos condujo hasta su 

Despacho. 

El congresista expresó su preocupación respecto al proceso de concesión del Terminal 

Portuario de Ilo, indicando que ha hecho saber al Director Ejecutivo de Pro Inversión 

Carlos Herrera, así como al Presidente de Directorio de la Autoridad Portuaria Nacional 

Sr. Edgar Patiño Garrido, sobre su preocupación referida a la falta de liquidez del postor 

a la concesión del Terminal Portuario de Ilo. 

Hace saber asimismo que la empresa Andino Investment Holding pertenece al 

consorcio Kuntur Wasi, la cual se caracteriza por desarrollar y operar proyectos a través 

de concesiones públicas para el manejo de puertos y aeropuertos, y con anterioridad 

presento una propuesta de concesión a la Autoridad Portuaria Nacional, para el 

desarrollo auto sostenible del Terminal Portuario de Ilo. Es por ello que ha solicitado a 

los funcionarios de Pro Inversión y del APN para que tomen las medidas necesarias en 

cuanto a las licitaciones y/o concesiones cuyas adjudicaciones se encuentran en 

proceso, especialmente en cuanto a la del Terminal Portuario de Ilo, y se tenga en 

cuenta que uno de los requisitos indispensables es que en los proyectos de gran 

envergadura es contar con el respaldo económico. 

Respecto a la posición de la Administración de ENAPU, el Sr. Moreno aclara que ellos 

solo administran las instalaciones del Terminal Portuario, mas no intervienen en la 

aprobación o desaprobación de la concesión del Terminal, indica además que FONAFE 

otorga el presupuesto a ENAPU y éste distribuye el mismo para el gasto en cuanto a 

infraestructura y otros. 

En cuanto al Plan Maestro de los terminales, éste se concentra en el Callao, para Ilo le 

destinan un presupuesto para el mantenimiento a fin de tener operativas las 

instalaciones del Terminal; asimismo señala que no tienen estudio técnico para 

potenciar el Muelle, ya que para mejorar el Terminal Portuario de Ilo el presupuesto lo 

aprueba el APN, que habiendo autorizado FONAFE la compra de 03 elevadores de 5 y 

10 Toneladas respectivamente, la Autoridad Portuaria Nacional (APN) mediante oficio 

dispuso la suspensión de dicha compra. 

Al respecto se emitió el Oficio CR-MFMM Nro. 230-DSP-2016-201 al Gerente General de 

ENAPU PERÚ, para que informe sobre la existencia del documento que suspendió la 

compra de 03 elevadores para el Terminal Portuario de Ilo. 
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VIERNES 24 DE FEBRERO. 

Siendo las 09:45 horas de la mañana, el congresista Mario Mantilla Medina recibió en la 

oficina de coordinación local de Ilo, recibió a la Asociación de carpinteros de Ilo 

conformado por 18 socios, quienes tienen impelmentado su Taller en la Pampa 

Inalambrica de Ilo donde vienen incursionando en la facribacion de sillas, mesas y 

carpetas para colegios y otras instituciones, requiriendo hacer este trabajo en mayor 

escala, tada vea que tienen capacidad para hacerlo mediante el programa 

Compras.Perú. 

Por su parte el congresista les indica que no esta dentro de sus funciones la mediación 

o apoyo en el ingreso al programa COMPRAS.PERÚ, porque es una gestión a cargo 

del Ejecutivo, así como se trata de una actividad empresarial privado. 

Sin embargo los felicita por tener la iniciativa de su actividad empresarial local y les 

recomienda que continúen con su gestión privada y tengan confianza en los programas 

de gobierno que seguramente obtendrán buenos resultados al cumplir con los requisitos 

que propone la normatividad correspondiente para incursionar en los concursos del 

programa COMPRAS.PERÚ. 
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VISITA DEL SINDICATO DE PESCADORES ARTESANALES Y BUZOS CIVILES DE 

ILO. 

Siendo las 10:40 horas de la mañana, el congresista Mario Mantilla Medina recibió en la 

oficina de coordinación local de Ilo, al Sindicato de Pescadores Artesanales y Buzos 

Civiles de Ilo, para tratar el tema referido a la ejecución del proyecto de construcción de 

las instalaciones del Desembarcadero Pesquero Artesanal de Ilo, el cual se encuentra 

paralizado desde hace varios meses. 

Asistieron a esta reunión el secretario de defensa del Sindicato Sr. García, quien hace 

un pedido referido a que se realice una auditoria en la construcción del 

Desembarcadero Pesquero Artesanal de Ilo, y con la finalidad de que se ejecute el 

saldo del presupuesto aproximado a S/. 3’400,000, y que además los usuarios del 

desembarcadero tienen la presunción de que todo es un engaño y el saldo del 

presupuesto no lo van a invertir en la culminación del Proyecto en sí; asimismo refieren 

los dirigentes respecto a que sanción se les ha aplicado a los funcionarios que 

ejecutaron el 60 % del presupuesto para la construcción del Desembarcadero 

Por otro lado los dirigentes hacen un pedido al congresista para que se impulse el 

presupuesto del Proyecto Choro, es decir que se impulse y se concrete dicho proyecto 

que en la actualidad está a cargo de la Dirección Regional de la Producción de Ilo.  
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El Secretario General del Sindicato Edwin Huarcaya hace referencia a una problemática 

que tienen desde hace mucho tiempo, referido a la comercialización de la Aleta de 

Tiburón, en el sentido que están desprotegidos frente a los compradores de este 

producto, que en la práctica les fijan el precio de compra hasta S/. 5.00, cuando su 

precio real es mayor, esto sucede debido a que no hay un ente que certifique el 

producto de Aleta de Tiburón; al respecto el Congresista hace mención que gestionará 

una reunión con los funcionarios de SANIPES y otros para buscar soluciones respecto 

a la certificación de la Aleta de Tiburón. Por otro lado hace referencia a otra 

problemática referida a la existencia de embarcaciones extranjeras de Pesca de Atún, 

dentro de las 200 millas de mar peruano y que no hay control de parte de Capitanía de 

Puerto, teniendo conocimiento que no solamente de llevan el Atún, sino también otras 

especies marinas. 

A su vez el sr. Mauro Figueroa hace su intervención referida a la defensa de las 05 

millas, así como solicita la fiscalización del Proyecto de la construcción del 

Desembarcadero Pesquero Artesanal de Ilo, por lo que el congresista refirió que 

brindará todo su apoyo al sector pesquero artesanal de Ilo, en especial la gestión de 

culminación del Proyecto de Construcción del Desembarcadero Pesquero Artesanal de 

Ilo. 
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